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Lors du Conseil municipal du mardi 3 décembre, Murielle Minart a été élue 11e adjointe. Elle est déléguée à la Jeunesse et Conseil municipal des jeunes, à la Prévention-
Médiation, à la Protection de l’enfance, aux Relations sociales internes et à la Relation avec le Groupement d’entraide du personnel communal (GEPC). Le Maire, Hervé 
Gicquel, a confié aussi à Brigitte Margo les Relations avec les amicales de locataires du parc social et à Chanbo Guégan-Ros les Jumelages.
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Chères Charentonnaises, Chers Charentonnais,

Une nouvelle année vient de s'écouler. Une année de plus à servir 
l’intérêt général, à travailler au bénéfice de notre ville et de nos 
concitoyens. Une année encore à animer notre ville et à continuer à 
faire de Charenton une ville toujours aussi attractive, dynamique, 
solidaire tout en préservant son cadre de vie.

Notre Commune est actuellement concernée par de nombreux 
chantiers du nord au sud du territoire. La Municipalité vous remercie 
pour votre compréhension car les interventions sur les espaces 
extérieurs comme dans les édifices publics peuvent générer des 
nuisances. Dans quelques mois, la plupart des opérations en cours 
seront achevées et nos concitoyens pourront bénéficier d’espaces 
et de bâtiments publics modernisés et attrayants.

Ce Charenton Magazine vous éclairera sur l’actualité toujours aussi 
riche de notre commune et naturellement de celles et ceux qui en 
sont les acteurs mais aussi sur toutes les initiatives de nos 
incontournables  partenaires, associations, entreprises.

A cet égard, je félicite Murielle MINART qui a été élue 11ème Adjointe 
au Maire dans le cadre du Conseil Municipal du 3 décembre. Elle est 
désormais déléguée à la jeunesse, la prévention-médiation et à la 
protection de l’enfance tout en gardant les relations sociales avec 
les agents municipaux et le Groupement d’entraide du personnel 
communal. Les conseillères municipales, Brigitte Margo et Chanbo 
Guégan-Ros, se sont vu confier respectivement les relations avec 
les amicales de locataires du parc social et les jumelages.

Le mois de décembre est traditionnellement synonyme de joie, de 
festivités, d’animations et de retrouvailles familiales. Il peut aussi 
être une période difficile pour nos concitoyens les plus fragiles. C’est 
la raison pour laquelle les services sociaux de la ville restent mobilisés. 
Je souhaite aussi remercier l’ensemble des bénévoles associatifs 
qui s’engagent en cette période à apporter de l’écoute et du réconfort 
à celles et ceux qui sont dans le besoin. 

Quelques jours après le lancement des illuminations et des 
décorations festives de la ville, le collectif des commerçants Charen-
ton Quartier (Club Gravelle Entreprendre) a organisé son traditionnel 
marché en cœur de ville, sur la place de l’Eglise, avec le soutien 
financier de la ville et du territoire Paris Est Marne & Bois. Cet 
événement témoigne du dynamisme et du volontarisme des 
commerçants locaux. Il a, une nouvelle fois, attiré un public nombreux. 

En raison de l’occupation de la Place Briand, la Municipalité 
n’organisera pas la patinoire sur glace. Mais les amateurs de glisse 
de tous les âges seront, à la place, invités à découvrir une piste de 
rollers au sein du complexe sportif Nelson Paillou à compter du 
vendredi 20 décembre 2024 et jusqu’à la fin des vacances scolaires.

Nous avons aussi décidé de nous adapter au contexte budgétaire 
contraignant s’agissant de la cérémonie des vœux à la population en 
janvier. Nous n’avons pas souhaité supprimer strictement cet 
événement, comme d’autres communes vont le faire. Il sera remplacé 
par plusieurs rencontres dans les quartiers autour d’un temps convivial 
tout au long du mois prochain. Avec la Municipalité, nous souhaitons 
ainsi maintenir un lien de proximité et les échanges en direct avec 
nos concitoyens.

Que les multiples festivités de la ville vous permettent de vous 
retrouver avec vos voisins, vos familles et tous ceux qui vous sont 
chers, dans la joie et la sérénité.

Je vous souhaite d’excellentes fêtes de fin d’année.

Hervé GICQUEL | Maire de Charenton-le-Pont | Vice-Président du Conseil départemental du Val-de-Marne
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‹ RETOUR EN IMAGES ›

FORUM SANTÉ    Il s’est tenu le mardi 
19 novembre à l’espace Toffoli. On y 
retrouvait différents espaces traitant 
de la santé (prévention, accès aux 
droits, dépistages…) et la soirée 
a été rythmée par la présentation 
de dispositifs de soutien à la santé 
notamment la mutuelle santé Île-
de-France par la Région. Le Maire, 
Hervé Gicquel est intervenu lors de 
ce Forum.

MÉDAILLÉS DU TRAVAIL  Les 
récipiendaires de la dernière 
promotion des médailles du travail 
ont été reçus, le mardi 5 novembre, 
à l’Hôtel de Ville, par le Maire et 
plusieurs élus. Comme de coutume, 
cette cérémonie venait saluer leur 
carrière. Chaque médaillé s’est vu 
remettre son diplôme et quelques 
présents.

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE    Les Villes de Charenton et de Saint-Maurice ainsi que les 
Anciens combattants, les Charentonnais et les Mauritiens, les personnalités civiles et militaires, 
se sont retrouvés, lundi 11 novembre, au Monument aux morts de Saint-Maurice. Ils se sont 
ensuite retrouvés à l’espace Delacroix où une exposition était présentée. Au préalable, un 
dépôt de gerbe avait été effectué au Monument aux morts de Charenton. Cette année était 
célébré le 106e anniversaire de l’Armistice de 1918.



 Magazine l Décembre 2024-Janvier 2025 5

‹ RETOUR EN IMAGES ›‹ RETOUR EN IMAGES ›

SEMAINE DU BONHEUR EN FAVEUR DES 
DROITS DE L’ENFANT    Elle a été lancée le 
samedi 16 novembre à l’école Aristide 
Briand en présence du Maire, Hervé 
Gicquel, de Michel Herbillon, Député de 
la 8e circonscription du Val-de-Marne, de 
Sylvain Drouvillé, Adjoint au Maire en charge 
de l’Enfance et de l’Education, de Béatrice 
Lefrançois, Secrétaire générale à l’UNICEF 
France et d'élus. Au cours de cette semaine, 
l’école a aussi accueilli une séance de 
breakdance, qui s’est terminée par un battle, 
une fresque des océans et une fresque du 
climat. Plus généralement, de nombreuses 
manifestations ont été organisées du 16 
au 22 novembre à Charenton, dont un 
spectacle des enfants des accueils de loisirs 
au T2R.



6  Magazine l Décembre 2024-Janvier 2025

‹ RETOUR EN IMAGES ›

PIERRE DAWANCE A 100 ANS  Il est réputé 
être un des résidents les plus toniques 
de la résidence Gabrielle d’Estrées et son 
humanisme n’a de cesse d’être rappelé. 
Et ce malgré le nombre des années. Pierre 
Dawance est en effet centenaire. Un 
anniversaire célébré le jeudi 28 novembre 
à la résidence, en présence du Maire, 
Hervé Gicquel, et de Chantal Lehout-
Posmantier, son adjointe déléguée aux 
Seniors. Rappelons que Pierre Dawance 
s’était engagé aux côtés des anciens 
combattants, lui qui fut arrêté, déporté, 
et maltraité au cours de la Seconde Guerre 
mondiale.

TÉLÉTHON  Les 29 et 30 novembre, 
de nombreuses associations ont 
participé à l’opération du Téléthon. A 
Charenton, on a retrouvé de la vente 
de crêpes, de gâteaux, de miel ou 
même des baptêmes de plongée. 
Rappelons que les dons récoltés sont 
utilisés pour financer la recherche sur 
les thérapies géniques. 

COMMÉMORATION  Une cérémonie s’est 
tenue le jeudi 5 décembre à l’occasion 
journée nationale d'hommage aux Morts 
pour la France pendant la guerre d'Algérie 
et les combats du Maroc et de la Tunisie. 
Elle s’est déroulée au monuments aux 
morts, en présence de plusieurs élus, 
dont Jean-Marc Boccara, adjoint au Maire 
délégué aux Actions commémoratives, 
aux Anciens combattants et au Devoir de 
mémoire.

NOUVEAUX HABITANTS DU PARC 
SOCIAL  Ils ont été reçus le mercredi 6 
novembre par le Maire, Hervé Gicquel, 
et plusieurs élus. La réception s’est 
tenue à l’Hôtel de Ville. 
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‹ RETOUR EN IMAGES ›‹ RETOUR EN IMAGES ›

PORTES OUVERTES À LA MAISON DES 
ARTISTES    Les 16 et 17 novembre, et 
comme chaque année, les artistes ont fait 
découvrir leurs ateliers. A l’occasion des 30 
ans de la Maison, ils ont réalisé un projet 
INSIDE OUT, initié par le photographe JR. 
Sous la houlette de Daphné Dejay, Jean-
François Deroubaix a réalisé le portrait 
de 50 des artistes qui ont été collés sur 
le bâtiment.

BANQUE ALIMENTAIRE    Chaque année, le dernier week-end de novembre, les Banques 
alimentaires organisent leur collecte nationale dans les magasins partout en France. Les 22 et 
23 novembre, on a donc retrouvé plusieurs points de collecte à Charenton, devant Monoprix, 
le centre commercial Bercy 2 et Franprix ainsi qu'au centre commercial de la Coupole, place 
des Marseillais. Associations présentes : Lions Club, Au Petit Plus, Scouts unitaires de France, 
Rotary Club de Charenton et de Paris Sud Est et la Croix Rouge Française, sans oublier des 
jeunes du collège La Cerisaie (foyer social éducatif).

A3A : LOTO SOLIDAIRE, ENTRE AUTRES…    Il était au profit de l'Institut Curie pour la recherche sur le 
cancer du sein. Le samedi 7 décembre, l’Amicale A3A proposait un loto solidaire à l’espace Toffoli. 
Une association particulièrement dynamique cet automne, puisqu’elle a organisé le 3 octobre un 
repas sur le thème de la Bourgogne, ainsi qu’un autre loto, le 5 octobre, dans le cadre de la Semaine 
bleue. Enfin, le 30 novembre, elle a proposé une pièce de théâtre, en partenariat avec la troupe de 
théâtre charentonnaise Libre en Scène, une trilogie de Pagnol : Fanny, César, Marius. Sans oublier 
une distribution de chocolats, le mercredi 4 décembre à l’espace Toffoli (photo).
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RENDEZ-VOUS DE FIN D'ANNÉE
—

‹ DÉCRYPTAGE ›

ÉVÈNEMENT

Que faisiez-vous à l'hiver dernier ?
Vous patiniez ? 

Eh bien roulez maintenant !
-

Chaque année, la Ville propose à tous 2 semaines de glisse sur une patinoire de glace naturelle, sur 
la place Aristide Briand. Cette année, l’implantation du marché provisoire à cet emplacement rend 
impossible l’organisation de ce dispositif dans les conditions habituelles. 
Aussi, afin d’offrir un évènement familial durant les congés de fin d’année malgré ce contexte particulier, 
la Municipalité a décidé de le repenser complètement en proposant une activité pouvant satisfaire le 
plus grand nombre. C'est pourquoi, cette année, Charenton vous invite à devenir,  durant 2 
semaines, les rois de la piste de rollers quad qui sera installée du vendredi 20 décembre 2024 
16h au samedi 4 janvier 20h 2025 inclus dans la salle de basket du Complexe sportif Nelson 
Paillou (avenues Jean-Jaurès et Anatole France).

Renseignements sur www.charenton.fr
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Devenez les r
ois de la p

iste

ESPACE NELSON PAILLOU
Entrée par l’avenue Jean Jaurès ou l’avenue Anatole France

RENSEIGNEMENTS : www.charenton.fr

VENDREDI 20 DÉCEMBRE 2024 
AU SAMEDI 4 JANVIER 202 5 

Charenton

Roller

Charenton
Évènement

HORAIRES D'OUVERTURE
-

• Du dimanche au vendredi de 9h à 12h 
et de 14h à 20h 
• Les samedis de 9h à 12h et de 14h à 21h
Exceptions : les mardis 24 et 31 
décembre (fermeture exceptionnelle à 
18h) • les mercredis 25 décembre et 1er 

janvier 2025 (ouverture de 12h à 20h)

TARIFS ET CONDITIONS
-

Le tarif comprend : l'accès à la piste durant 1h30, le prêt 
(obligatoire) des rollers quad et du matériel de protection.
• 3e par personne, pour les Charentonnais, sur présentation d’un 
justificatif de domicile. Attention : si vous ne justifiez pas de votre résidence 
à Charenton, vous devrez vous acquitter de la somme de 5e €.
• 5e par personne, pour le public non Charentonnais, venant 
d’autres communes.
Par ailleurs, des cours d'initiation pour enfants et adultes 
proposés par l’exploitant (5e pour les Charentonnais et 10e 
pour les non-Charentonnais) par groupe de 15 personnes.

Calendrier des fêtes 
de fin d'année

Illuminations, concerts, remise des prix de la Lettre au Père 
Noël, ouverture du marché de Noël... il y a des signes qui ne 
trompent pas depuis plusieurs jours : les fêtes de fin d'année 
approchent et avec elles les traditionnels rendez-vous que 
la Ville et ses partenaires donnent à tous les Charentonnais. 
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ILLUMINATIONS

La magie de Noël 
s'empare de nos rues

-
Depuis le 6 décembre et jusqu'au 9 janvier 
2025, les immuminations scintillent dans les 
rues. Afin de réduire l'impact environnemental 
de ces décorations incontournables, cette 
année encore, la Ville a choisi des motifs en 
leds et de les activer de 17h jusqu'à 22h 
(exceptions faites des nuits des réveillons de 
Noël et de la Saint-Sylvestre).

Nouveauté cette année pour les plus petits et 
ceux qui ont garder l'émerveillement de leur 
enfance  : le jardin de Noël situé sur le parvis 
de l'Hôtel de Ville. Nul doute que si vous 
passez sous son arche vous serez 
instantanément emportés dans la magie des 
fêtes.

‹ DÉCRYPTAGE ›

VOEUX À LA POPULATION

Une nouvelle formule pour plus de proximité
-

Face à la situation budgétaire très contrainte en cette 
fin d'année pour la Ville de Charenton-le-Pont, comme 
sur l'ensemble des collectivités françaises, l'équipe 
municipale a décidé de ne pas organiser la traditionnelle 
cérémonie des voeux qui se tient chaque année au 
Complexe Nelson Paillou.

Pour autant, elle avait à coeur de venir à la rencontre 
de chacun de vous et de profiter  de ce contexte pour 
donner à ce rendez-vous un caractère moins protocolaire 
et plus convivial favorisant la venue des Charentonnais 
de tous les âges et l'échange en complète proximité.

Ceci se traduira, entre le lundi 6 et le mardi 21 janvier 
2025, par la tenue, en début de soirée, de 4 rendez-vous 
au coeur des quartiers de la ville.

Vous êtes chaleureusement invités à y participer, y 
compris les familles avec des enfants. En effet, des animations seront spécifiquement prévues 
pour eux ! 
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En cette fin d'année, 
n'oubliez pas !

charenton-commerces.fr

MARCHÉ DE NOËL

Il ne reste que 
quelques jours !

-

Depuis le 11 décembre, les commerçants 
de l'association Charen'ton quartier du 
Club Gravelle Entreprendre vous 
proposent, sur une place de l'Eglise 
métamorphosée, un marché de Noël où 
vous pouvez tout à la fois faire vos 
emplettes de cadeaux, de produits 
alimentaires et participer à de nombreuses 
animations. Une opération financée par 
l'EPT Paris Est Marne & Bois et la Ville.
N'attendez pas pour vous y rendre car 
le marché de Noël fermera ses portes 
le dimanche 22 décembre !
Outre les stands, voici le programme qui 
vous attend pour le dernier week-end de 
cet évènement : 

SAMEDI 21 DÉCEMBRE
10h-12h puis 14h-18h : Animation 
maquillage et travaux manuels
14h-18h : Tours de calèche
14h-19h : Photo et présence du Père Noël
17h-19h : Parade lumineuse
19h-22h : Raclette géante

DIMANCHE 22 DÉCEMBRE
13h-17h : Tours de calèche
14h-17h : Photo et présence du Père Noël, 
animation maquillage et travaux manuels 
18h-19h : Concert des Melowomen

de Noël
Marché

Animations féériques - artisans
articles de Noël - concert et bal de Noël

vente de sapins - gourmandises 
visite du Père Noël - ateliers - vin chaud

Du 11 au 22 décembre 2024
du 10h à 20h

Place de l’Eglise
Charenton-le-Pont

à toute heureDégustation 

De spécialités variées
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‹ ICI ET LÀ ›

Dans ma ville ...
Le point en image sur les projets d’aménagement actuellement en cours ou terminés.
Sans oublier l’abaissement à 70 km/h de la vitesse sur l’autoroute A4 au niveau de Charenton. 

Requalification 
de la place des 
Marseillais

Fin prévisionnelle des 
travaux : mars 2025

Création de pistes 
cyclables protégées entre 
la Porte de Charenton et 
la place Aristide Briand 
par le Département. En 
parallèle : renouvellement 
du patrimoine arboré de 
la rue de Paris. 

Fin prévisionnelle des travaux : 
été 2025

Réaménagement du poste 
de police municipale et 
extension du centre de 
supervision urbaine (CSU).

Fin prévisionnelle des travaux : 
février 2025.

Création 
du parking 
Gravelle et 
installation d'un 
pôle de santé

En 2024 puis début 
2025.

Abaissement à 70 
km/h de la vitesse 
sur l’autoroute A4 au 
niveau de Charenton.

Depuis le 7 novembre 2024.
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‹ ICI ET LÀ ›

Installation de cuves 
de récupération des 
eaux à l’occasion de la 
réhabilitation du terrain 
de football du stade 
Henri Guérin

Juin 2024.

Réhabilitation du groupe scolaire 
Aristide Briand

Économies d'énergie et traitement de l'air. 
Fin de la 1ère phase : décembre 2024. Aménagement de locaux 

associatifs, 14bis rue Jean-Baptiste 
Marty

Fin prévisionnelle des travaux : février 2025

Aménagement du parc de l’Hôtel de Ville

Fin prévisionnelle des travaux : mars 2025. 

Création d'un piste 
cyclable protégée 
rue Arthur Croquette

Fin 2024.

Création 
du parking 
Gravelle et 
installation d'un 
pôle de santé

En 2024 puis début 
2025.

Aménagement du 
square du 11 novembre 
(villa Bergerac)

Fin prévisionnelle des travaux : 
mars 2025.

Abaissement à 70 
km/h de la vitesse 
sur l’autoroute A4 au 
niveau de Charenton.

Depuis le 7 novembre 2024.
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‹ ENSEMBLE ›

MÉDIATHÈQUES : SPECTACLES "SIGNÉS" ET PRÊT DE LISEUSES

Très engagées, les médiathèques du territoire mènent régulièrement des 
initiatives en langue des signes. Celles-ci organisent in situ des séances de 
lecture et des spectacles "signés", pour petits et grands sourds et malentendants. 
Pour les personnes âgées ou malvoyantes, il est aussi possible d’emprunter une 
liseuse. Les bibliothécaires peuvent même se déplacer pour faire la lecture à 
domicile. Enfin, ces structures proposent des ouvrages adaptés pour les enfants 
DYS, doublés d’un café parentalité sur ce même thème. 

LE HANDICAP, L’AFFAIRE DE TOUS… SECONDE PARTIE

Retour sur la Semaine
de la santé mentale

En 2017, la Ville s’est dotée d’un Conseil local 
de santé mentale (CLSM), en association avec 
Saint-Maurice. Il s’agit d’un espace de concertation et de coordination 
entre les élus, les représentants des usagers, les aidants et l’ensemble 
des professionnels du territoire. Objectif : mettre en œuvre des actions 
locales permettant l’amélioration de la santé mentale des populations. En 
filigrane, l’idée est aussi de redonner du pouvoir d’agir aux usagers. 
Parmi les initiatives votées lors de la dernière assemblée plénière, 
l’organisation d’une Semaine de la santé mentale. Celle-ci s’est tenue du 
7 au 20 octobre dernier. Elle comprenait de nombreuses actions sur le 
terrain, à Charenton comme à Saint-Maurice : un forum pour l’emploi, des 
lectures-spectacles, un jeu de piste "parcours-santé", des séances de 
sensibilisation grand public au handicap, des ateliers parentalité, ou encore 
un kamishibaï pour les 7-11 ans qui abordait la santé mentale, à la 
médiathèque. À cette occasion, a été lancé le premier prix littéraire inclusif. 
Il est ouvert à toutes les personnes qu'elles soient ou non porteuses d'un 
handicap et les ouvrages sélectionnés abordent les thèmes de l'inclusion 
(partenaires : Bibliothèque sonore de Charenton et association Valentin 
Haüy).

LE MAG’ DE CHARENTON AVEC LA BIBLIOTHÈQUE SONORE

L’association la Bibliothèque sonore œuvre activement à 
"l’inclusion des publics empêchés", en mettant à disposition 
un ensemble d’ouvrages pour les personnes empêchées 
de lire (déficients visuels, moteurs, troubles du langage). 
L’association propose notamment la retranscription sonore 
du magazine de Charenton, grâce à l’enregistrement 
des textes par ses "donneurs de voix" bénévoles. La 
retranscription peut être envoyée au domicile de toute 
personne qui en fait la demande.

Elle est aussi disponible sur charenton.fr.
Plus d’infos : https://lesbibliothequessonores.org

5 PRIORITÉS DU CLSM AUTOUR DU HANDICAP*

•  Organiser une formation "Premiers secours santé mentale" destinée aux élus 
et gardiens de résidence

•  Intégrer la pédopsychiatrie autour de la santé mentale pour les plus jeunes

•  Renouveler la convention du Conseil local en santé mentale (CLSM) 

•  Développer un groupe de travail autour des troubles du spectre autistique (TSA), 
des troubles du déficit de l’attention avec ou sans hyperactivité (TDHA) et des 
troubles spécifiques du langage et des apprentissages (DYS). 

•  Accentuer l’articulation avec les comités de quartiers et le Budget participatif

* Liste non exhaustive.
Source : Rapport d’activités 2023 de la commission Ville et HandicapS

AMÉNAGEMENT URBAIN

La Ville veille à l’accessibilité des personnes à mobilité 
réduite. Parmi les chantiers récents, on peut citer, des 
travaux d’accessibilité :
• au poste de Police municipale
•  sur le bâtiment rue Jean-Baptiste Marty, pour accéder 

aux locaux de l’amicale A3A pour personnes âgées 
• au sein du nouveau parking public Gravelle
•  dans plusieurs établissements scolaires : écoles Aristide 

Briand, Valmy, La Cerisaie et Champ des alouettes.
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Dans le cadre de sa politique de recrutement 
en faveur de l’inclusion des personnes en 
situation de handicap, on notera que la 
Ville respecte les quotas imposés par la loi 
Handicap de 2005. En effet, la collectivité 
dépasse même les 6%, avec 44 employés 
en situation de handicap engagés à ce jour en 
emploi permanent (soit 6,43%). Quand cela 
est nécessaire, les postes - voire les trajets 
domicile-mairie - sont aménagés pour limiter 
la pénibilité et la fatigabilité au travail.

ZOOM SUR LES RECRUTEMENTS DE LA VILLE

Complément de ressources 
versé aux personnes 

handicapées
La Ville garantit aux personnes en situation de 
handicap des ressources supérieures au seuil de 
pauvreté. En 2023, 107 personnes en situation de 
handicap ont pu bénéficier de 204 € mensuels pour 
un coût global de 245 401 € (120 bénéficiaires pour 
un montant de 228 345 € en 2022), assuré par le 
CCAS. Un "demi-13e mois" a également été versé 
à la fin de l’année dans le contexte d’augmentation 
du coût de la vie.

Source : Rapport d’activités 2023 de la commission 
Ville et HandicapS.

[Véronique GONNET]
Conseillère municipale chargée de la Santé et du handicap

La ville de Charenton en partenariat avec la ville de 
Saint-Maurice oeuvre via le CLSM à faire le point sur 
les besoins locaux, les dispositifs existants et a pour 
objectif de changer le regard de la société sur les 
personnes souffrant de troubles psychiques mais aussi 
de faire prendre conscience à tout à chacun que la 
Santé Mentale concerne tout le monde. 
En 2024 la ville a participé pour la première fois aux 
SISM. Les 14 actions et expositions ont rencontré un 
véritable succès. Ces événements ont permis de créer 
des moments riches en échanges et en sensibilisation. 
 
L’action sociale : La convention avec l’Association "Le 
Village des Enfants Extraordinaires" a été reconduite.
Elle traduit la volonté de la Municipalité de favoriser 
l’éducation et l’inclusion des enfants porteurs de 
handicap(s).
La Commune contribue au financement de cette 

structure pour faciliter l’accès pour les enfants charentonnais aux nombreuses activités proposées. 
En 2024, 5 enfants étaient accueillis hebdomadairement.
La ville a une Commission "Ville et HandicapS" : Cette commission  œuvre à l’amélioration de la qualité 
de vie de tous les citoyens traitant notamment de l’inclusion  des personnes en situation de handicap. 
Elle traite de tous les handicaps, et organise des actions de sensibilisation.
Plusieurs réflexions d’aménagement urbains sont en cours pour améliorer l’inclusion.
Glossaire : CLSM = Conseil Locale de Santé Mentale
SISM = Semaines d’Information sur la Santé Mentale
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Ce dispositif doit permettre aux personnes souffrant de premiers troubles cognitifs, on pense 
notamment à la maladie d’Alzheimer, puissent tout de même rester chez elles. Elles peuvent 
fréquenter un à trois jours par semaine l’accueil de jour de la résidence Gabrielle d’Estrées. 
Elles y sont encadrées par une aide-soignante spécialisée en gérontologie. Différentes activités 
sont proposées tout au long de la journée afin de contribuer à ce qu’elles conservent leurs 
capacités. L’accueil de jour permet aussi aux aidants, en 
les déchargeant, de ne pas s’épuiser et de penser à eux 
ou de voir leurs amis. 
Récemment, deux partenariats ont été mis en place : 
avec une crèche où les accueillis y lisent des contes aux 
enfants et participent à des activités avec eux, et avec la 
Médiathèque qu’ils peuvent fréquenter. Par ailleurs, des 
sorties ont été organisées avec la Ville, notamment au zoo 
de Thoiry. 
Il reste des créneaux disponibles : résidence Gabrielle 
d’Estrées, 26 rue Gabriel Péri, tél. : 01 45 18 22 00.

RÉSIDENCE GABRIELLE D’ESTRÉES

Les nouveautés de l’accueil de jour

RETOUR 
CONCERT 
À JEANNE 
D’ALBRET 

Le 24 octobre, Stéphane, 
Julie et leurs enfants Oscar 
et Pénélope ont offert un 
concert aux résidents de 
Jeanne d’Albret. Cette 
famille a l’habitude de 

proposer des moments 
musicaux dans ce lieu.

PARENTALITÉ 

Bienvenue à la Parent’aise
Ouvert en avril, ce lieu se veut un espace hors du temps où enfants 
et parents peuvent se retrouver pour jouer, échanger, le tout dans un 
espace bienveillant. Une animatrice parentalité est là pour les écouter, 
les accompagner, leur prodiguer des conseils. 
La Parent’aise est constituée d'un espace pour la motricité, un espace 
cocooning et d'un espace de jeux d'imitation. 
Enfin, depuis le mois de septembre, des ateliers de trois cycles de cinq 
semaines sont proposés sur inscription aux familles (massage, éveil 
musical, peinture, etc.).
Contact : relaispetiteenfance@charenton.fr

NOËL SOLIDAIRE 

La collecte de jouets de Babychou 
Services se termine

Plus que quelques heures pour participer. Parce que chaque 
enfant mérite d’avoir un beau cadeau pour Noël, l’agence 
Babychou Services de Charenton-Le-Pont, organise 
actuellement une collecte de livres, jeux et jouets au profit 
de La Croix Rouge française. L’objectif : apporter aux familles 
les plus démunies un peu de la magie de Noël. Pour participer, 
il suffit de donner avant le 20 décembre une seconde vie aux 
livres, jeux et jouets non utilisés ou en excellent état, en les 
apportant à l’agence. 

Babychou Services, 92 rue du Petit Château.

LE CHIFFRE
-

Un taux de satisfaction 

exprimée de 100% (83% de 
"très satisfaits" et 17% de 
"assez satisfaits".
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Bénévoles olympiques

Janvier approche. Et qui dit début d’année, dit bonnes résolutions. Et si 
l’une d’elles était : "Me lancer dans le bénévolat !". Prenons l’exemple 
des Jeux olympiques et paralympiques Paris 2024, c’était il y a à peine 
six mois. Auraient-ils pu se tenir sans les bénévoles, dont de nombreux 
Charentonnais, mis à l’honneur dans les pages qui suivent ? Si vous 
désirez suivre leur exemple, et en attendant la journée du bénévolat du 22 
mars, un formulaire de mise en relation est disponible sur charenton.fr.

C
ré

di
t :

 P
ar

is
 2

02
4



16  Magazine l Décembre 2024-Janvier 2025

‹ GRAND ANGLE ›

"Je suis moi-même pratiquant et étais affecté 
au champ de jeu me permettant d’être au 
plus proche des athlètes. Je guidais les 
joueurs et le staff au bord du bassin, rendais 
l'aire de jeu aussi propre que possible en 
retirant tout ce qui n'est pas télégénique 
(personnes non autorisées, bouteilles d'eau 
qui traînaient) ou donnais le coup d'envoi 
de chaque match. Représenter Charenton 
et mon club lors de ces Jeux fut une belle 
récompense et un immense honneur. Je 
pense que la magie a opéré. Les bénévoles 
ont apporté des compétences, mais aussi 
une énergie, une dynamique de solidarité 
et une passion à cet événement grandiose."

Valentin Mathou

Bénévole au Centre 
aquatique olympique 

à Saint-Denis et à 
La Défense Arena 

de Nanterre pour les 
épreuves de water-polo "Je désirais participer à l’événement sportif 

planétaire et unique du siècle à Paris et en 
France. Mon objectif était simple : me mettre 
au service de tous les participants français et 
étrangers avec le sourire et les renseigner 
au mieux. Il va sans dire que j’ai également 
participé aux Jeux paralympiques."

"Je m’assurais que tout se passait bien pour 
les joueurs, je les orientais vers les différents 
espaces. Je suis aussi intervenue au village 
olympique dans les salles d’entraînement. Je 
fais du basket depuis l’âge de 6 ans, participer 
à cet événement était donc un rêve d’enfant. 
Ce fut une expérience incroyable et la 
démonstration de l’importance du bénévolat 
dans la société. Et là cette importance a été 
révélée au grand jour. Le sport amateur et 
là aussi professionnel, ne peuvent pas vivre 
sans les bénévoles."

Patricia Fernandes

Chef d’équipe accueil pour 
la mairie de Paris sur les 

Champs Elysées

Shahinez Lamsouni

Equipière de terrain de 
jeu pour le basket à Bercy
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"Gabriel, qui est un jeune adulte présentant 
des TSA (troubles du spectre autistique), a 
une forte appétence pour le sport et pratique 
le basket. Je crois qu’il n’avait pas mesuré 
l’ampleur de l’événement avant d’avoir la 
flamme dans les mains. Dès qu’il l’a eue, il 
s’est pleinement investi. C’était très festif 
et nous sommes tous les deux contents et 
fiers d’avoir participé à un tel événement. 
Lors de la course masculine de cyclisme 
j’intervenais au pied de la Butte Montmartre. 
On se serait cru sur une épreuve du Tour de 
France avec des supporters venus du monde 
entier. Il y a eu beaucoup d’échanges avec 
ces supporters. A propos du bénévolat, je 
suis entièrement convaincu qu’une société 
ne peut pas fonctionner sans bénévoles. Il 
y a des actions qui doivent être menées de 
manière volontaire sans rapport avec la notion 
d’argent. Pour les paralympiques j’ai été à 
l’accueil du Grand Palais. Ces jeux ont induit 
une énorme bulle de bienveillance."

"J’ai véhiculé des arbitres, des membres 
du Comité international olympique, des 
Ministres ou des athlètes, par exemple 
jusqu’aux aéroports ou aux sites de 
compétition. Ce n’est pas mon métier mais 
cela me correspondait, je suis discrète et ai 
le sens de l’accueil. Cela fait deux ans que 
j’avais posé ces deux mois de congés ! J’ai 
vécu l’événement pleinement et je suis très 
fière d’y avoir contribué, pour mon pays. 
Que nos hôtes voient sa beauté et que l’on 
y est bien accueilli. Je souhaitais donner une 
bonne image de la France. L’ambiance était 
extraordinaire, je n’ai jamais vu la France 
dans cet état-là. Et cette expérience est une 
nouvelle preuve qu’être bénévole est très 
enrichissant. Cela rend heureux d’apporter 
quelque chose aux autres."

"Pour ma part j’accompagnais la Ministre 
des Sports de la Malaisie dans l’ensemble 
de ses déplacements afin de lui faciliter 
son expérience olympique à Paris. Nous 
nous étions rendus en famille en tant que 
spectateurs aux JO de Londres. Nous 
avions été frappés par l’importance des 
volontaires et par l’engouement suscité. 
Lorsque que Paris a été désignée comme 
Ville organisatrice nous avons pu postuler 
pour être volontaires à notre tour. Une fois 
sélectionnés, nous y avons retrouvé ce 
même engouement. C’est certain que sans 
les bénévoles, cela n’aurait pu fonctionner. 
Lors de JO et des jeux Paralympiques il y 
avait tout de même 45 000 volontaires pour 
un panel de missions très large. Nous étions 
l’un des maillons du succès de ces Jeux et 
nous avons le sentiment d’avoir participé à 
un événement qui a fait rayonner Paris et la 
France. Le bénévolat est d’ailleurs nécessaire 
dans de nombreux domaines."

Dominique Machin et 
son fils Gabriel

Gabriel a porté la 
flamme paralympique et 
Dominique était bénévole 
sur les Jeux (parcours des 

courses sur route, cyclisme 
et marathon) et sur les Jeux 
paralympiques (accueil du 

public au Grand palais)

Cécile Gbezo

Chauffeur des officiels

Christophe et Isabelle 
Lancrenon

Volontaires dans le service 
protocole et au guichet des 
accréditations sur le site 

de la Concorde

Christophe Lancrenon (à gauche). 
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LES BÉNÉVOLES OLYMPIQUES CHARENTONNAIS CE SONT AUSSI…
Cette liste n’est absolument pas exhaustive. Vous avez peut-être été vous-même bénévole lors des Jeux olympiques et 
paralympiques Paris 2024 : si vous n’y figurez pas c’est juste que nous n’avions pas connaissance de votre engagement. Nous 
comptons sur votre compréhension.

•  Olivier Racle a accompagné la délégation du Vanuatu
•  Frédéric Tuncel a testé les installations sportives du Grand Palais pour les épreuves d’escrime
•  François Beaule 
•  Sherley Fridman 
•  Alain Reinberger
•  Didier Conesa a a vérifié la conformité du matériel (aires de jeux, tables, raquettes des joueurs... ) 

et contrôlé les arbitres et veillé au bon déroulement des compétitions de tennis de table 
•  Duy Tran était dentiste au village olympique
•  Katya Sykina était volontaire sur le site d'entraînement au polygone de Vincennes
•  Jules Lamarre était volontaire sur les épreuves de triathlon
•  Jérôme Leclerc
•  Daniel Chapus
•  Chantal Llug
•  Atika Zlotnik Hebri
•  Elisabeth Derancourt et Sophie Marciano Bensimon ont porté la flamme olympique

Geert Meulenbelt

Bénévole à la fan 
zone du Château de 
Vincennes pour la 
Croix Rouge pour 

laquelle il a assuré des 
tâches d’intendance

"Les bénévoles ont grandement 
contribué à la réussite de cette 
olympiade, et n’ont pas manqué de 
mettre l’ambiance ! C’était vraiment 
sympa de participer à cet événement 
unique et les spectateurs étaient 
reconnaissants, ils nous faisaient 
parfois une haie d’honneur. C’est 
une belle réussite et l’organisation 
était excellente."

"Monitrice bénévole dans un club de plongée 
sous-marine depuis de nombreuses années, 
cet engagement venait dans la continuité 
! Participer aux Jeux olympiques à Paris 
n’arrivera qu’une fois dans ma vie. Rencontrer 
beaucoup d’autres bénévoles et découvrir les 
coulisses de l’organisation fut très enrichissant. 
Par exemple, la gestion des caméras sur les 

épreuves de plongeon était programmée à la 
seconde près. Je retiendrai aussi la magnifique 
ambiance dans Paris avec des Parisiens et des 
touristes avenants, souriants et très agréables, 
plus spécialement encore envers les volontaires. 
Donner de son temps, bénévolement, est une 
grande source de satisfaction, ne serait-ce que 
par les sourires qu’on nous renvoie."

"Passionné de tennis de table et bénévole 
dans différentes associations (archéologie, 
agriculture), ma 
candidature était pour 
moi une évidence. 
Je retiendrai la 
dynamique et l’esprit 
de fête des Jeux. et 
la participation à un 
événement mondial 
majeur."

Sophie Moisson et Rémi Calvier

Assistante caméra au Centre aquatique de Saint-Denis puis 
chargée du placement dans les loges lors des épreuves de basket 

fauteuil à Bercy, et chargé d’accueil et d’assistance aux joueurs de 
tennis de table dans la salle d’entraînement Porte de Versailles

Rémi Calvier et Ma Long, 
sextuple champion olympique.
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STÉPHANE VERBRACKEL
"C’était magique !" Point de propos de spectateur euphorique, il s’agirait plutôt d’une parole d’expert, le Charentonnais 
Stéphane Verbrackel. Depuis Athènes en 2004, il a officié comme kinésithérapeute des équipes de France d’escrime au 
cours de six olympiades dont les derniers Jeux Olympiques de Paris 2024. C’est d’ailleurs par l’escrime qu’il est arrivé 
aux professions de santé. 
Retour en arrière. Escrimeur originaire du Nord, grand compétiteur, Stéphane s’est entraîné six ans à l’Insep (Institut 
national du sport, de l'expertise et de la performance), le temps de se tailler un petit palmarès où une médaille de 
bronze aux championnats du monde par équipes s'ajoute à quelques victoires en tournois internationaux. "Y étaient 
également proposées quelques formations professionnelles dont la kinésithérapie vers laquelle je me suis tourné", se 
souvient-il. En 1997, la fédération fait appel à lui pour organiser tous les besoins des équipes de France. Il recrute alors 
une vingtaine de praticiens, qui se relaient entre leurs interventions au quotidien, lors des entraînements à l’Insep et 
les déplacements en compétition, comme les JO donc, où ils doivent agir pendant les combats en cas de blessure mais 
aussi au niveau de la récupération. "En escrime, il y a des pathologies différentes en fonctions des armes. Les sabreurs 
souffriront souvent du pouce et les fleurettistes du poignet, illustre-t-il. Les troubles fréquents sont l'entorse de cheville 
et le conflit de hanche." En parallèle, Stéphane Verbrackel ouvre un premier cabinet en 1989 à Charenton dont il loue le 
côté village où "l’on peut tout faire à pied", au point de venir y habiter une dizaine d’années plus tard.  
Bond en avant vers l’été olympique parisien : "Cette olympiade était différente des autres, assure-t-il. Nous étions 
dans des sites incroyables, le Grand palais pour l’escrime, et la médaille d’or des rugbymen a lancé un formidable 
engouement populaire. L’ambiance était terrible d’autant que pour la première fois il y avait des ambianceurs de salle." 
Il résidait au village olympique, comme les champions tels le tennisman Rafael Nadal, un lieu "hors du temps où régnait 
une atmosphère simple et conviviale", se souvient-il. Tout comme de l’apport précieux des bénévoles. "Ils ont réussi 
à faire en sorte que tout se passe bien, salue Stéphane Verbrackel. Ils sont d’ailleurs indispensables dans le sport en 
général." CQFD.
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NOUVEAUX MODES DE COLLECTE

LES EMBALLAGES ET LES 
ORDURES MÉNAGÈRES 

AUSSI CONCERNÉS
                            -

La fréquence de la collecte des 
ordures ménagères (bac gris) 
passera de 5 à 3 jours par semaine : 
les lundis, mercredis et vendredis, 
en soirée, à partir de 19h. Et ce à 
partir du 1er janvier 2025. Cette 
modification est liée à une baisse des 
tonnages des ordures ménagères 
grâce à la mise en place de la 
collecte des déchets alimentaires. A 
cette même date, la collecte des 
emballages (bac jaune), sera effectuée en soirée, à partir de 19h, les 
mardis et jeudis. Ceci dans un souci d’harmonisation, afin de réduire 
les nuisances liées à la circulation, de rendre la collecte plus efficace, 
réduire les nuisances sonores, renforcer la sécurité notamment aux 
abords des écoles, favoriser la propreté urbaine et la mobilité sur 
les trottoirs, réduire les nuisances olfactives et les commerçants 
bénéficieront de bacs vides au démarrage de leurs activités. 

NOMINATION DES DDEN

DEVENEZ PARTENAIRE DE 
L’ÉCOLE

-
Le Délégué départemental de l’Éducation nationale (DDEN) est bénévole 
et veille au bien-être de l’enfant, en s’assurant des bonnes conditions 
de vie des élèves dans l’école et autour de l’école.

Il est : 
•  nommé officiellement pour 4 ans par l’Inspectrice d’Académie, après 

avis du Conseil départemental de l’Éducation nationale du 
Val-de-Marne, 

•  affecté au suivi des écoles publiques primaires, maternelles ou 
élémentaires. 

Membre de droit du Conseil d’école, le DDEN est invité à participer à 
tous les moments importants concernant les écoles qu’il suit. Il exerce 
une mission d’incitation pour des actions en faveur de l’école et de la 
laïcité, de médiation et de coordination entre les différents partenaires 
(Éducation Nationale, parents d’élèves, Municipalité). 

Informations et candidatures sur 94.dden-fed.org, au 06 81 20 44 53 et 
par mail : dden.udvaldemarne@gmail.com.

Pour un espace public plus apaisé, sortez vos conteneurs
à partir de 19h et pensez à les rentrer après la collecte avant 

de quitter votre domicile.  

Nos camions ne vous 
réveilleront plus le matin !

Dès le 1er janvier 2025
les mardis et jeudis

COLLECTE DES ENCOMBRANTS

PRENEZ RENDEZ-VOUS EN LIGNE
-

Afin de lutter encore plus 
efficacement contre les 
dépôts sauvages et de 
maintenir la propreté sur les 
trottoirs, le système de 
collecte des encombrants 
s’effectuera 3 jours par 

semaine exclusivement sur rendez-vous, par internet ou par téléphone, à 
compter du 1er janvier 2025.
Jusqu’ici, les encombrants étaient collectés le mardi en pied d’immeuble. En 
complément, la Ville et son partenaire, le Territoire Paris Est Marne & Bois (PEMB), 
avaient aussi mis en œuvre un système de collecte des encombrants sur rendez-vous 
soit par téléphone soit via une plateforme avec des créneaux le vendredi.
Face à la persistance des dépôts sauvages tout au long de la semaine et aussi grâce 
au succès de la prise de rendez-vous, la Ville et PEMB ont décidé de faire évoluer 
leur dispositif de collecte des encombrants à compter du 1er janvier 2025.
Dans ce cadre, la collecte des encombrants du mardi sera supprimée. En remplacement, 
les Charentonnais auront la possibilité de déposer leurs encombrants le lundi, mercredi 
et vendredi à condition d’avoir procédé à une réservation au préalable sur :

https://user.clicrdv.com/paris-est-marnebois
ou au 01 48 71 59 13
Lorsqu’un administré dispose d’un créneau de rendez-vous pour les encombrants, 
ce dernier doit présenter ses encombrants la veille de la collecte, après 19h.

Dimanche 22 décembre
PHARMACIE DES DEUX 
COMMUNES
46 avenue Maréchal de 
Lattre de Tassigny à 
Saint-Maurice
Tél. : 01 43 68 20 33

Mercredi 25 décembre
PHARMACIE BERCY II
8 - 10 place de l’Europe
Tél. : 01 45 18 40 50

Dimanche 29 décembre
GRANDE PHARMACIE 
DE SAINT MAURICE
7 rue du Maréchal 
Leclerc
Tél. : 01 43 96 44 93

Mercredi 1er janvier
PHARMACIE DES QUAIS
58 bis quai des Carrières
Tél. : 01 43 68 43 50

Dimanche 5 janvier
GRANDE PHARMACIE 
DE CHARENTON
3 place des Marseillais
Tél. : 01 43 75 14 68

Dimanche 12 janvier
PHARMACIE DU 
MARCHE
68 bis rue de Paris
Tél. : 01 43 68 00 38
Dimanche 19 janvie
r
PHARMACIE DU 
PLATEAU
52 rue Gabrielle
Tél. : 01 43 68 06 61

Dimanche 26 janvier
PHARMACIE DU CENTRE
67 rue de Paris
Tél. : 01 43 78 78 09

PERMANENCES PHARMACIES

SAMI
Urgences médicales le soir, le week-end  
et jours fériés en appelant le 15.
14, rue du Val d'Osne à Saint-Maurice
• le soir du lundi au vendredi de 20h à minuit
• le samedi de 14h à minuit
• les dimanches/jours fériés de 8h à minuit
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Le projet a été présenté aux Charentonnais le 4 novembre lors 
d’une réunion publique à l’espace Toffoli, en présence du Maire 
Hervé Gicquel et de plusieurs élus. Hines, investisseur immobilier 
international vient de lancer Aparto en France, sa marque de 
résidences étudiantes, avec deux réalisations, l’une à Neuilly-sur-
Seine, et l’autre à Charenton. Implanté dans Liberté 1, un immeuble 
de bureaux de 26 500 m2 situé au 10-12 avenue Winston Churchill, 
il s’agit de le transformer en un ensemble résidentiel multiusage à 
dominante étudiante. "Hines a toujours su incarner la réalisation de 
grands projets de bureaux, aujourd’hui nous mettons également 
cette expertise au bénéfice d’importants projets de restructuration 
en résidences étudiantes", estime Xavier Musseau, Président de 
Hines France.

Concrètement, l’investisseur entend livrer mi-2027, une résidence pour étudiants et jeunes actifs d’environ 650 lits dont l’architecture a été confiée 
à Triptyque et le design à Park Associati. Celle-ci sera dotée de nombreux services (salles d’études, agora, salle de cinéma, salle de musique, 
espace fitness, piscine, rooftop, patios et terrasses) et d’une résidence seniors.
D’autres services seront ouverts sur la ville (restaurant, bar, fitness). 

"Je remercie sincèrement les responsables de Hines pour leur engagement à transformer des bureaux en logements essentiels au développement 
de notre commune. La création des deux résidences permettra de répondre aux besoins de toutes les générations, des plus jeunes aux aînés, 
et contribuera indéniablement à renforcer le tissu social de la ville", assure de son côté Hervé Gicquel. 

"Dans un contexte où la rareté du logement étudiant atteint un niveau critique dans l’hexagone, ces deux premières opérations marquent une 
nouvelle ère dans les investissements de Hines en France. Nous affichons pour Aparto une triple ambition : sociétale (création d’une communauté 
forte en proposant un univers adapté et ouvert sur la ville et les populations alentour), patrimoniale (respect des lieux, interactions d’usages entre 
les communautés) et environnementale (travaux bas carbone, exploitation vertueuse, énergie verte)", conclut Xavier Musseau.

www.apartostudent.

PROJET APARTO
Des logements à la place de bureaux 

 LE MIEL DE CHARENTON À NOUVEAU PRIMÉ

Le miel récolté par Bee Happy Miel a reçu les médailles d’argent et de bronze
au concours des miels de la Métropole du Grand Paris. Elles ont été remportées

dans la catégorie "miel de printemps cristallisé" pour le rucher de Gravelle.
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SOLIDARITÉ
Pass’Activités - parents solo
Afin de soutenir les familles monoparentales rencontrant des difficultés financières, pour les aider 
à maintenir une vie sociale et à dégager du temps pour des activités personnelles, la Municipalité 
propose le "Pass activités - Parent Solo", une aide facilitant l’accès à la culture et aux loisirs. Il est 
délivré sous la forme de 12 bons par enfant d'une valeur totale de 120 euros. Il est destiné aux 
familles monoparentales, pour chaque enfant âgé de 3 à 18 ans, dont le TSI est supérieur à 60%. Il 
permet d’accéder à une large offre de loisirs comme le cinéma, les parcs d’attractions ou animaliers, 
les musées, les expositions, le théâtre, les concerts, le bien-être, etc… 
Renseignements au Centre communal d’action sociale, Centre Alexandre Portier, 21bis, rue des Bordeaux 
ou par mail : ccas@charenton.fr.

Depuis novembre, la Ville a mis en veille active son "plan neige" afin de pouvoir agir 24h/24 
et 7 jours sur 7, le cas échéant ; dès les premières alertes de neige ou de verglas et ainsi 
sécuriser au maximum les chaussées communales et les entrées des bâtiments publics.
Toutefois, il est bon de rappeler, que chaque usager est tenu d'entretenir le trottoir situé 
devant chez lui. A cet effet, comme chaque année, une vingtaine de bac à sel a été installée 
sur l'ensemble de la ville afin de permettre à chacun de disposer des moyens efficaces 
pour assurer le déneigement devant son lieu d'habitation ou d'activité professionnelle. Il est 
important pour chacun de respecter cette obligation car, dans le cas contraire, la responsabilité 
du contrevenant pourrait être engagée si un piéton était victime d'une chute sur son trottoir.

Retrouvez les emplacements des bacs à sel sur le plan interactif du site Internet www.
charenton.fr

DÉMOCRATIE
Nouvelle élection du Conseil municipal des jeunes 

Agé de 10 à 18 ans (de la 6e à la 2de) ? Envie d’implication 
dans la vie de la Ville ? Intégrez le CMJ (Conseil municipal 
des jeunes). Les candidatures pour le mandat 2025/2026 
doivent être faites avant la fin décembre. Ce dispositif 
permet à des jeunes d'être les porte-paroles de leur 
génération, est un espace dont les élus proposent 
des projets, des améliorations et des actions avec 
le soutien de la Ville. Il constitue une instance de 
dialogue entre les jeunes et les représentants de la 
Ville sur leur vie dans la commune.

 
Renseignements et dépôt des candidatures 
auprès Service municipal jeunesse, 7bis quai 
de Bercy, tél. : 01 46 76 44 52.

RAPPEL
Le déneigement est l'affaire de tous 

Soutien de la Ville
à la course Mirabal
Cet événement mobilise contre 
les violences faites aux femmes et 
promeut l'Egalité entre les femmes 
et les hommes. Il s’est déroulé le 
24 novembre au Parc du Tremblay à 
Champigny-sur-Marne. En soutien, la 
Ville a versé une subvention de 500 
euros à l’association organisatrice, 
Tremplin 94.

Centre Communal d’Action Sociale
Centre Alexandre Portier • 21bis, rue des Bordeaux - Charenton-le-Pont
ccas@charenton.fr 

Charenton
Rubrique
Charenton
Solidarité

10 bons
par enfant

Pour
sortir en 
famille !

PASS’ ACTIVITÉS

Parent solo
Pour les enfants de 3 à 18 ans
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De septembre à décembre 2024

Dépôt des candidatures 

au Service Municipal Jeunesse

7 bis, quai de Bercy - Tél : 01 46 76 44 52

Email : jeunesse@charenton.fr

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

   
     2025 / 2026

Jeunesse

Tu as entre

10 et 18 ans ?

(de la 6ème  à la 2nd )

Tu veux 

t’impliquer dans 

la vie de ta Ville ?

LE CMJ EST FAIT 

POUR TOI !
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DÉPLACEMENTS DOUX
Meilleure visibilité et nouveaux arceaux vélo 
La Ville a installé cette année cinq candélabres à énergie solaire autonome chemin 
du Halage pour améliorer la sécurité des cyclistes à l’approche de la passerelle 
cycliste Nelson Mandela et aux abords de son débouché sur le chemin du Halage 
là où la visibilité était à améliorer. Ces points lumineux viennent compléter les 
2 lampadaires solaires qui avaient été installés en 2023 au niveau du pont aux 
Câbles. Par ailleurs, afin de favoriser et faciliter l’usage du vélo, la Ville vient de 
déployer aux alentours de la place Henri IV, de certaines écoles, de bâtiments 
municipaux et des commerçants de la rue de La République, 28 arceaux vélos. 

Ce Conseil vise le bon fonctionnement des résidences autonomie, la 
bientraitance et la qualité de vie des personnes âgées en les associant aux 
questions qui les concernent ainsi que leurs représentants.
Ainsi, les élections des représentants des résidents, de leurs familles et du 
personnel se sont-elles déroulées le mardi 12 novembre.
A l’issue d’une forte mobilisation (80% de participation), Patrick Meusnier et 
Monique Correas ont été élus pour représenter l’ensemble des résidents et 
Martine Garnier pour représenter les familles.
Le Conseil de Vie sociale a également vu son rôle renforcé depuis 2022, 
notamment dans sa composition en élargissant ses membres à un représentant 
d’associations de bénévoles intervenant auprès du public âgé. L’association des 
Petits frères des pauvres siégera donc également au sein de cette instance 
consultative dès sa mise en place. Durée du mandat : deux ans.

CHARENTON DANS LE PARISIEN
Les 3 anciens de la Saint-Charles en NBA

Dans son édition du 26 octobre, le quotidien évoque l’aventure en NBA, le prestigieux 
championnat professionnel américain, de Tidjane Salaün, Pacôme Dadiet et Armel 
Traoré. Ils viennent de rejoindre respectivement les Charlotte Hornets, les New-York 
Knicks et les Los Angeles Lakers. Charenton mag avait consacré trois pages à ces 
brillants recrutements dès son numéro de septembre. Recrutements qui démontraient 
une nouvelle fois que la Saint-Charles, dont ils sont issus, est un grand club formateur. 

CONSEIL DE VIE SOCIALE
Les nouveaux représentants de la Résidence Jeanne d’Albret

ENVIRONNEMENT
Palmiers voyageurs 
Dans le cadre des projets 
d’aménagement de la place des 
Marseillais et des abords de 
l’Hôtel de Ville, les palmiers qui s’y 
trouvaient ont été transférés vers 
le stade Henri Guérin. L’esthétique 
des palmiers ne correspondait pas 
à l’ambiance paysagère portée par 
les paysagistes-concepteurs de ces 
deux projets.

Monique Correas et Patrick Meusnier.



"Ne pas dire au spectateur
ce qu’il doit penser"

NICOLAS PHILIBERT
—
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Vos films ont-ils un aspect politique ? 
Donner à entendre la parole de patients en psychiatrie c’est un geste 
politique. La plupart du temps ces personnes sont stigmatisées, on ne 
veut pas les voir ni les entendre, ils font peur, ils sont possiblement 
dangereux, violents.
Certains médias colportent cette image. Ce lieu, l’Adamant, résiste à 
tout ce qui écrase la psychiatrie aujourd’hui. Cependant si j’ai le désir 
d’être dérangé, dérouté, d’être moi-même confronté à des questions, 
je ne fais pas des films pour donner des réponses, ni faire un discours. 
On a des intentions mais elles ne 
doivent pas être trop apparentes. 
Je ne dois pas dire au spectateur ce 
qu’il doit penser. Chaque spectateur 
s’empare du film comme il veut. Je 
me méfie des films dans lesquels le 
message est trop visible. 

Comment travaillez-vous ? 
Sur un tournage, je me laisse porter 
par le hasard. Ma manière de faire des 
films est très ouverte, improvisée. 
C’est presque une nécessité éthique. 
Quand je suis arrivé sur l’Adamant, je 
ne savais pas ce que serait ce film. Et 
je n’avais pas envie de le savoir. Je 
connaissais certes un peu les lieux, 
une partie des membres de l’équipe, 
certains passagers aussi. Je n’avais 
pas de plan de travail, de programme, un scénario, mon approche 
consistait à me laisser porter par les événements.
En arrivant je savais une chose : c’est un endroit fort, il y a des 
beaux échanges, des enjeux. Il y a des gens intéressants ; singuliers, 
étonnants, parfois dérangeants ou étranges. Contrairement à 
beaucoup de lieux de la psychiatrie qui sont fermés 
et clos, glauques ou sinistres. Ici les gens se 
sentent bien, c’est beau, il y a de la lumière. 
L’idée était de nouer des liens et de construire 
le film au quotidien en fonction des relations. 
Si j’arrivais avec un projet ficelé à l’avance et 
pour simplement appliquer un programme, je 
m’ennuierais à mourir. 

Pouvez-vous faire les films que vous désirez 
faire ? 
J’ai cette chance. De par mon parcours j’arrive plus 
facilement que d’autres à trouver des financements. 
Un jeune qui se lance va être obligé d’écrire un projet 
très détaillé pour rassurer les financeurs.

Ce n’est pas votre premier film sur la psychiatrie. 
La psychiatrie c’est riche, on est tout le temps surpris. Lors d’un 
précédent film dans le même domaine, on m’avait dit : on est peut-
être fous mais pas idiots. J’ai l’impression qu’on y rencontre des gens 
qui vous aident à mettre les pendules à l’heure.

Ils sont en quête de sens en permanence, ne se contentent pas de 
réponses toutes faites, Ce sont de gens, angoissés, en souffrance 
mais parfois très drôles. Ils vous donnent beaucoup à réfléchir sur le 
monde et sur nous.

Le son est très important dans le film par exemple le grincement 
de la péniche.
C’est essentiel. Je filme plus avec mes oreilles que mes yeux. Ce 
n’est pas un hasard si j’ai fait un film sur la Maison de la Radio. Je suis 

très attentif aux voix, timbres, aux 
manières de parler. Les silences, les 
hésitations ou les accents apportent 
aussi beaucoup.
En psychiatrie c’est essentiel de 
prendre le temps d’écouter. 

Vous êtes aussi très précis dans le 
montage. 
Tourner c’est déjà penser montage, 
construire une narration. Il s’agit de 
raconter quelque chose en faisant des 
choix. Un des dangers dans un film 
comme cela est de tomber dans le 
catalogue. Il faut des protagonistes, 
des personnages récurrents. Mais on 
risque de perdre le spectateur si on 
multiplie les visages. Je suis encore 
en lien avec des gens que j’ai filmés 

dans les années 80. Le cinéma c’est une aventure humaine. Ici j’avais 
100 heures de film qui on nécessité 5 mois de montage, seul chez 
moi. J’étais heureux comme tout.

Le documentariste réalisateur d’Etre et avoir était à la Médiathèque des Quais samedi 23 novembre. Rencontre 
après la projection d'un de ses derniers films, Sur l’Adamant, hôpital de jour en psychiatrie. L’œuvre a reçu l’Ours 
d’or à la Berlinale 2023.  

Charenton fait exception
La venue de Nicolas Philibert à la Médiathèque de Quais 
est une forme d’exclusivité. En effet, le documentariste 
n’intervient jamais dans les Médiathèques notamment au 
vu de son agenda particulièrement chargé. Et pourtant, le 
samedi 23 novembre, il était bien là. Qu’est-ce qui l’a séduit 
au point de faire une exception ? Probablement parce 
que l’équipe des Médiathèques travaille avec les publics 
empêchés et parce qu’elle a réalisé plusieurs projets avec 
les hôpitaux Paris Est Val-de-Marne (Saint-Maurice) dans 
lequel il vient de tourner son dernier film (Averroès & Rosa 
Parks qui est la suite de Sur l'Adamant).

•  16h Projection du film 

 “Sur l’Adamant”

•  18h Rencontre et échanges 

Avec Nicolas Philibert

animée par Ghislaine Lassiaz

de l’association Cinémobile. 

•  Ours d’or, Festival de Berlin 2023 

•  Prix Utopia, Festival Castellinaria, Suisse, 2023

•  Nominé aux César 2024 dans la catégorie 

meilleur film documentaire

•  Nominé au Prix Lumières de la presse internationale : catégorie 

meilleur film documentaire

•  Président du Jury de l’œil d’or 2024, prix du film documentaire 

du Festival de Cannes

SUR INSCRIPTION - Public : ado-adultes

Médiathèque des Quais

36, quai des Carrières • 94220 Charenton-le-Pont

Renseignements : 01 46 76 69 00

https://mediatheques.charentonlepont.fr

Culture

LE RÉSEAU DES MÉDIATHÈQUES DE CHARENTON-LE-PONT PRÉSENTE

SAMEDI 23 NOVEMBRE 2024

Filmographie :

1978 : La Voix de son maître (co-réalisé avec Gérard Mordillat)
1979 : Patrons/Télévision 
1985 : La Face nord du camembert
1985 : Christophe
1986 : Y’a pas d’malaise
1987 : Trilogie pour un homme seul
1988 : Vas-y Lapébie !
1988 : Le Come-back de Baquet
1990 : La Ville Louvre
1991 : Patrons 78-91 
1992 : Le Pays des sourds
1995 : Un animal, des animaux
1997 : La Moindre des choses
1999 : Qui sait ?
2002 : L'Invisible 
2002 : Être et avoir
2007 : Retour en Normandie

2010 : Nénette
2010 : La nuit tombe sur la ménagerie
2013 : La Maison de la Radio
2018 : De chaque instant
2023 : Sur l'Adamant
2024 : Averroès & Rosa Parks
2024 : La machine à écrire et autres sources de tracas
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ABI

Prêt à porter coloré dans une 
ambiance chaleureuse 
Lever les yeux au-dessus du comptoir et découvrir un magnifique 
portrait, en noir et blanc. "C’est ma grand-mère un modèle pour 
moi. Elle était très courageuse et a travaillé toute sa vie, chez 
elle, comme pâtissière, tout en élevant ses 11 enfants", salue 
Sophie Abitbol, au milieu de ses portants et piles de vêtements. 
La famille donc. "Ma maman est d’un grand soutien et je tiens 
boutique avec sa nièce, Lena", poursuit-elle. 
Originale et créative, Sophie, qui évolue dans le prêt à porter 
depuis 35 ans, est passionnée de mode et ne fait pas comme 
les autres : il y a donc bien un comptoir dans son magasin de 
prêt à porter féminin et d’accessoires de marques italiennes. 
Un magasin ouvert en novembre rue de Paris. Elle a refait toute 
la décoration de la boutique, notamment en habillant de céramiques son poteau central, qu’elle loue à la Ville après avoir répondu à un appel à 
manifestation d’intérêt. On peut y débusquer des vêtements où les couleurs et la laine sont reines, amples et confortables. "Je crée certains 
modèles que je fais fabriquer et présente un très beau show-room mode et tendance féminine, une façon de faire son shopping de manière 
zen, détendue et en confiance", assure Sophie. Objectif atteint.
12 rue de Paris, du lundi au jeudi et le dimanche de 10h à 17h et le vendredi de 9h à 14h, tél. : 07 60 63 65 36. Instagram : @_abiparis_

TEMPTATION HALAVI

Salon de thé mais aussi traiteur
Un gourmand qui entreprend et ne manque pas de précocité : 
il a ouvert sa première affaire à 21 ans, il en a maintenant 
36. David Zagdoun est à la tête de cinq commerces en 
Ile-de-France dont deux à Charenton, toujours dans la 
restauration. Le deuxième, situé place des Marseillais a 
ouvert ses portes en juillet. Pour la petite histoire, David 
est Charentonnais depuis 8 ans, depuis qu’il s’est marié à 
une… Charentonnaise.
"Il s’agit d’une pâtisserie salon de thé où l’on retrouve 
également des pizzas, du snacking et des plats du jour. 
Je tiens à ce côté traiteur", décrit-il. Le tout à déguster sur 
place ou à emporter. Et cela marche, les deux boutiques 
charentonnaises "fonctionnent très bien". Son but n’est-il 
pas "de faire plaisir au client en lui proposant des mets 
de qualité" ?

Tous les jours de 7h30 à 19h30, sauf le samedi, 3 place des Marseillais, tél. : 01 80 91 26 26.

Une musicienne
charentonnaise primée
Parme Woehrel  15 ans, élève au Conservatoire André Navarra, 
vient de remporter le 1er Prix à l’unanimité avec les félicitations du 
concours national des jeunes et très jeunes altistes, organisé par 
le Conservatoire à rayonnement régional de Boulogne-Billancourt, 
le 29 novembre. Le jury était composé des plus grands altistes 
nationaux.

Faux démarchages signalés 
De faux éboueurs, présentant de fausses cartes, afin 
de vendre des calendriers se présentent chez certains 
Charentonnais. La Ville rappelle qu'il est interdit aux 
agents chargés de la collecte des ordures ménagères 
de faire des quêtes et de vendre des calendriers.
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GENERALI ASSURANCE
Un déménagement synonyme d’extension

"Notre ambition est de nous inscrire durablement à Charenton, de devenir 
un acteur local." Ce ne sont pas paroles en l’air et le dernier épisode de 
l’aventure charentonnaise de Janko et Monique Petrovic en est la preuve. 
"En 2019, je travaillais déjà pour les assurances Generali chez qui j’ai fait 
quasiment toute ma carrière, et à des postes nationaux, quand j’ai appris 
que la compagnie d’assurance désirait vendre trois établissements dont 
celui de Charenton. Il se trouve que j’y suis né il y a 52 ans et que je n’en 
suis jamais parti. J’y suis donc extrêmement attaché. L’idée a germé de 
les reprendre avec Monique, ma femme, qui elle-même travaille dans les 
assurances, pour un projet commun, sur une ville que nous aimons." Et où ils 
ont donc leurs racines, et veulent tisser un réseau. Car c’est aussi cela leur 
dessein qui se trace dans un quartier dont ils louent les valeurs, humaines, 
d’entraide, de bienveillance, comme l’esprit collectif. Rien d’étonnant alors 
d’apprendre qu’il y a œuvré sur la responsabilité sociétale de l’entreprise 
et participe à la Fondation Generali - The Human Safety Net qui soutient 

des familles et aide des réfugiés. "Nous y sommes des facilitateurs, nous 
leur ouvrons nos réseaux pour les aider à leur arrivée. Ces jeunes réfugiés 
sont inspirants. Il y a une telle énergie et capacité de résilience chez eux 
alors qu’ils ont un parcours de vie très compliqué", insiste Janko. 
Pour lui, "c’est un plaisir de travailler et de développer" son activité quitte 
à déménager pour augmenter les mètres carrés et "continuer à délivrer un 
service de qualité et de proximité et être à aux côtés de nos clients pour 
chaque événement de la vie". Et c’est là que l’expérience humaine se teinte 
de douce poésie, où le hasard fait formidablement bien les choses. "Nous 
avons déménagé en juillet mais à la même adresse. Dans des locaux plus 
vastes, à quelques mètres de l’ancienne agence. Pour la belle histoire, 
ceux où nous nous sommes installés ont longtemps été occupés par la 
boutique de vêtements de sport de la femme de Laurent Abécassis, un 
ami charentonnais, qui cherchait à ouvrir 
une auto-école dans la commune", détaille 
Janko. On imagine la suite : Laurent s’est 
installé chez Janko (lire ci-dessous).
Quant au couple Petrovic, avant de 
s’installer, ils ont réalisé de gros travaux, 
notamment pour investir une agence 
économe en énergie, offrant à leurs trois 
collaborateurs un meilleur environnement 
de travail. "Le bien être au travail permet 
d’être plus performant", assure le couple.

22 avenue Jean Jaurès, du lundi au 
vendredi 9h30 à 12h30 et de 14h à 
17h30, tél. : 01 41 79 14 70.

LARS AUTO MOTO ÉCOLE
En piste !
Charenton serait-elle une nouvelle forme de Cupidon ? Laurent Abécassis y a rejoint sa femme 
il y a 22 ans et, attachement double, souhaitait s’y investir professionnellement depuis plusieurs 
années en y implantant une nouvelle auto-école. "J’en dirige une à Villeneuve-le-Roi mais 
cherchais un beau local à Charenton. Alors quand Janko Petrovic, qui est par ailleurs un ami 
d’enfance, m’a fait part de sa volonté de déménager et donc de libérer ses anciens locaux, 
cela a fait tilt", sourit-il (lire ci-dessus). Sa nouvelle auto-école, en cours d’ouverture, est donc 
elle aussi située rue Jean Jaurès. "J’apprécie de vivre et travailler dans une ville qui est très 
agréable. Et qui a du potentiel dans mon domaine". Il propose tous les types de formations à tous 
les types de permis que ce soit en moto ou en auto, ici en boîte manuelle ou automatique. Laurent 
Abécassis dispose pour cela de deux atouts de taille. Au milieu de son agence de Charenton 
trône un simulateur de conduite dernier cri et à quelques encablures de celle de Villeneuve, 
il dispose d’un circuit moto situé à l’aéroport d’Orly. Et comment en vient-on à l’enseignement 
de la conduite ? En partie par l’enseignement justement. "Mes parents étaient professeurs, ils m’ont peut-être transmis l’amour de la pédagogie et de la 
transmission. J’ai par ailleurs toujours aimé les sports automobiles. J’ai donc passé en toute logique les diplômes nécessaires pour devenir moniteur, 
avec la moto pour spécialité". Et la rapidité pour prédisposition. Laurent Abécassis a ouvert sa "première boîte" à seulement 21 ans.

22 avenue Jean Jaurès, le lundi de 15h à 20h, du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 15h à 19h et le samedi de 9h à 12h, 
tél. : 01 87 51 01 10, larsautoecole.fr.
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Visite du collège la Cerisaie 
et échanges ALSH/6e   
Dans le cadre du Projet Educatif Territorial, des échanges 
se sont construits entre les équipes des accueils de loisirs 
élémentaires et celles du collège (CPE, principale). Le 
mercredi 6 novembre, quinze élèves des différents accueils 
de loisirs élémentaires ont rendu visite à une classe de 6e du 
collège La Cerisaie.

Objectif : interroger les anciens élèves de CM2 afin de mieux 
comprendre leur nouvelle vie scolaire au collège. La transition 
entre l'école élémentaire et le collège, l'organisation scolaire 
dans les différentes disciplines, les relations sociales entre 
élèves, les activités extrascolaires au collège et le rôle et la 
place des professeurs ont été abordés. 

Remise d’ordinateurs 
Ordival à NDM

Les élèves de 6e du collège de Notre-Dame des Missions se sont vu 
remettre par le Maire, Hervé Gicquel, par ailleurs Vice-Président 
du Conseil départemental un ordinateur dans le cadre du dispositif 
départemental Ordival. Il permet aux collégiens et à leurs enseignants 
d’utiliser de nouvelles techniques d’apprentissage. La remise s’est 
déroulée le samedi 9 novembre. 

Afin de contribuer au financement d’un séjour à la ferme pour les 
classes de CPA, CM1 et CE2/CM2 de l’école Aristide Briand A, ce qui 
représente 69 élèves, l’équipe enseignante a créé une collecte de 
fonds destinés aux parents et tout contributeur extérieur :
trousseaprojets.fr/projet/13072
Cette collecte a pour but à réduire le coût facturé par aux familles 
par la coopérative scolaire. 
La Municipalité participe déjà à ce séjour en finançant le trajet aller/
retour des enfants en car municipal.  
Les thèmes de ce séjour sont la découverte de la vie à la ferme, l'éco-
subsistance et la nature.
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Sur le ring
Une classe de 26 élèves de grande section 
maternelle de l'école  de Conflans a découvert 
la boxe poings et pieds vendredi 15 octobre 
sous la houlette de leur maîtresse, Géraldine 
Mabire.

Aide au départ en séjour à la ferme pour Briand A 



‹ AU QUOTIDIEN ›

Journée contre le harcèlement

Remise des diplômes du brevet
Le mardi 19 novembre les anciens élèves de 3e sont revenus au collège La Cerisaie pour recevoir leur diplôme officiel du brevet des collèges. 
Le certificat de formation générale a également été remis. Un moment convivial durant lequel ils ont pu échanger sur leur nouveau parcours 
de lycéens. En présence du Maire, Hervé Gicquel.

Dans le cadre de la journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire, le 
7 novembre, le collège La Cerisaie a mené plusieurs actions pour sensibiliser 
les élèves et les encourager à agir face à cette problématique. Des affiches 
de sensibilisation ont été déployées dans tout l’établissement, portant des 
messages clairs et marquants. En parallèle, une exposition artistique a été 
organisée grâce aux œuvres du collectif Marge, en partenariat avec Dessinez 
Créez Liberté, une association créée par Charlie Hebdo et SOS Racisme au 
lendemain des attentats de janvier 2015. Cette exposition a permis d’aborder 
le harcèlement sous un angle artistique et engagé, suscitant de nombreuses 
réflexions parmi les élèves. Des "harcèlomètres", outil pédagogique destiné 
à les aider à identifier des situations de harcèlement ont été distribués.

Euroleague de 
basket

Quatorze élèves de la section sportive du 
collège La Cerisaie ont assisté à un match 
de l’Euroleague de basket le mercredi 13 
novembre à l’Adidas Arena de Paris. Ils ont 
pu supporter l’équipe victorieuse du Paris 
Basketball face à l’équipe Lituanienne du 
Zalgiris Kaunas. 
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Dans le cadre des actions proposées par le Comité 
d’éducation à la santé et à la citoyenneté, les élèves 
des classes de 5e de La Cerisaie ont bénéficié les 13 et 
20 novembre de séances d’information sur l'équilibre 
alimentaire à la suite de laquelle un petit-déjeuner leur 
a été proposé.  

Équilibre alimentaire
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‹ RENDEZ-VOUS ›

LES NUITS DE LA LECTURE À LA MÉDIATHÈQUE

Rencontre avec Julia Deck
Un texte splendide, qui questionne les liens entre l’écriture et la vie, qui est aussi un geste 
d’amour bouleversant d’une fille envers sa mère. Dans le cadre des 9e Nuit de la lecture, Julia 
Deck participera à une rencontre-dédicace autour de son dernier roman, Ann d'Angleterre, 
le samedi 25 janvier à la Médiathèque des Quais. L’autrice vient d’ailleurs d'obtenir le prix 
Médicis pour ce texte. 
En avril 2022, la mère de Julia Deck est victime d’un accident cérébral. Selon les médecins, ses 
chances de survie sont infimes. Mais la patiente déjoue les diagnostics. Commence alors un 
long cheminement, dans l’espoir d’une convalescence, à travers le dédale des établissements 
de soins. En parallèle, Julia Deck raconte, sur un rythme vif et non dénué d’humour british, la 
vie de cette femme issue d’une famille ouvrière anglaise, passionnée de littérature, qui s’est 
élevée socialement, est venue habiter en France, tout en continuant d’entretenir un rapport 
complexe avec sa famille d’Angleterre.
Les Nuits de la lecture ont été créées en 2017 par le ministère de la Culture pour célébrer le 
plaisir de lire
Samedi 25 janvier à 16h, à la Médiathèques des Quais, 36 quai des Carrières.

ENQUÊTE

Recensement
de la population
Le recensement 2025 à Charenton 
se déroulera du 16 janvier au 22 
février. Si vous faîtes partie des 8% 
de la population charentonnaise à 
être concernés cette année, un agent 
recenseur disposant d’une carte 
d’habilitation, déposera dans votre 
boîte la lettre aux habitants. Cette 
enquête statistique obligatoire permet 
de connaître le nombre de personnes 
vivant en France et dans notre 
commune. Ses résultats sont utilisés 
à des fins multiples comme connaître 
l'évolution démographique ou ajuster 
l'action publique aux besoins de la 
population en termes d'équipements 
publics ou de transports, par 
exemple. Pour faciliter le travail 
des agents recenseurs chargés de 
cette opération, chaque personne 
concernée est invitée à répondre 
rapidement en privilégiant la réponse 
numérique. Votre participation est 
essentielle ! Le recensement par 
internet est possible sur le site www.
le-recensement-et-moi.fr Les codes 
confidentiels de connexion figurent 
sur la notice d'information remise en 
main propre par l'agent recenseur. Si 
vous ne souhaitez pas utiliser cette 
possibilité, des questionnaires papier 
pourront vous être remis. 

PALAIS DE LA PORTE DORÉE

Nouvelle exposition : Chaque vie est une histoire
Deux-cents regards 
artistiques, historiques 
et témoins, y explorent 
la mémoire, l'invisibilité 
et l'anonymat pour 
retrouver des visages 
et retracer des histoires. 
Pou r  l ’o cc as ion , 
l’exposition investit 
pour la première fois 
l’ensemble du Palais, 
de ses espaces 
historiques au Musée 
national de l’histoire de 
l’immigration en passant 
par l’Aquarium tropical. 

Carte blanche à 13 artistes internationaux : Chaque vie est une histoire propose d’abord 
une déambulation artistique et poétique à travers un ensemble d’œuvres monumentales, 
inspirées du Palais de la Porte Dorée et de ses habitants. Sur une invitation de Jean de 
Loisy, 13 artistes internationaux investissent les espaces historiques du Palais et inventent 
des créations in situ qui en retracent la mémoire et viennent révéler le monument sous un 
nouveau jour.

Deux-cents regards sur l’immigration : l’exposition revient également sur vingt ans 
d’acquisitions de la collection du Musée national de l’histoire de l’immigration et de ses trois 
fonds : histoire, témoignages et société, art contemporain, pour en proposer un nouveau récit 
à travers le prisme de l’invisibilité qui est, à bien des égards, liée à l’immigration.

Jusqu’au 9 février, du mardi au vendredi de 10h à 17h30 et les samedis et dimanches 
de 10h à 19h. Plein tarif : 12 € / Tarif réduit : 9 € / Gratuit - 26ans. Palais de la Porte 
Dorée, 293 avenue Daumesnil. 

Rive droite, Bilal Hamdad, 2021 © EPPPD, collection Musée national de l’histoire de l’immigration
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‹ RENDEZ-VOUS ›

DANSE ET THÉÂTRE

Deux coups de cœur au T2R 

VARIATIONS ÉNIGMATIQUES  
Le huis-clos fiévreux et haletant d’Éric Emmanuel Schmitt est porté 
par Hugo Becker et Pierre Rochefort.
Qui aime-t-on quand on aime ? Sait-on jamais qui est l’être aimé ? 
L’amour partagé n’est-il qu’un heureux malentendu ? Autour de ces 
éternels mystères du sentiment amoureux, deux hommes s’affrontent 
: Abel Znorko, prix Nobel de littérature qui vit loin des hommes sur 
une île perdue de la mer de Norvège où il ressasse sa passion pour 
une femme avec laquelle il a échangé une longue correspondance, 
et Erik Larsen, journaliste qui a pris prétexte d’une interview pour 
rencontrer l’écrivain. Mais pour quel motif inavoué ? Quel est son 
lien secret avec cette femme dont Znorko se dit encore amoureux ? 
Et pourquoi un tel misanthrope a-t-il accepté de le recevoir ? 
Une production de l’Atelier Théâtre Actuel.

Vendredi 17 Janvier à 20h30

SUPERSTRAT 
Cette nouvelle chorégraphie d’Anne Nguyen, l’artiste associée au T2R 
pour la saison 2024-2025, explore le lien entre les racines ancestrales 
de la danse et de la musique et le patrimoine afro-américain. 
Incarné par un danseur africain urbain et traditionnel, le solo 
raconte la mémoire du corps, entre voyage initiatique et parcours 
migratoire. Par la danse et par le chant, il nous fait voyager à travers 
les rythmes, les époques et les gestuelles, nous ramenant au langage 
ancestral du corps, à sa capacité de réinvention perpétuelle et à ses 
symboliques universelles. A-t-on jamais "inventé" une danse, ou une 
musique ? Pourquoi nous identifions-nous à certaines influences, 
mais pas à d’autres ? Dans un monde cosmopolite construit de 
migrations, volontaires ou forcées, comment les cultures de chacun 
accompagnent-elles le voyage des peuples et des individus ? 
Comment nos racines habitent-elles nos corps ?
Une production de la Compagnie par Terre.

Vendredi 24 Janvier à 20h30

Nuit des conservatoires

Pour la 12e édition, les ensembles vocaux, instrumentaux 
et artistiques du Conservatoire municipal de musique et de 
théâtre André Navarra vous accueilleront pour partager ce 
moment culturel.
Vendredi 31 janvier de 19h à 23h, 1 allée des Tilleuls, 
tél. : 01 46 76 48 90.

24 et 31 décembre : ouvertures exceptionnelles du marché !

Courses de dernière minute, douceurs improvisées ou tout simplement besoin de produits frais et 
de qualité pour les réveillons et repas de fin d’année ? 
Cette année, les commerçants du marché se mettent en quatre. Alors que Noël et le jour de l’an 
tombent des mercredis, et qu’ils seront bien présents, ils proposent deux séances supplémentaires, 
les mardis 24 et 31 décembre, et dans les quatre cas dans la configuration actuelle.

Marché du centre, sous le chapiteau de la place Aristide Briand et avenues Jean Jaurès et 
Anatole France, les 24, 25 et 31 décembre et le 1er janvier, de 8h à 13h.

T2R, 107 rue de Paris,
billetterie ouverte

les mercredis et les vendredis de 14h à 19h,
ainsi qu'une heure avant chaque spectacle.

Billetterie en ligne :
charenton.fr/lestheatres/index.php
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 Samedi 21 décembre 
Camion Emmaüs Collecte de dons • de 
14h à 17h 
Venez déposer vos bibelots, petits 
meubles, vêtements, jouets en bon état 
d’usage, trois samedis par mois.  
K Place Henri d’Astier. Autres dates : 
samedi 11 janvier, place Aristide Briand, 
samedi 18 janvier, place Henri d’Astier et 
samedi 25 janvier place Aristide Briand. 

 Samedi 21 et dimanche 22 décembre 
Animations de Noël • de 14h à 17h
Le père Noël prendra la pose avec les 
enfants pour une séance photo offerte 
(espace photo situé au Niveau 0, entrée 
parking) et une elfe distribue des friandises 
aux enfants. 
K Centre Commercial Bercy 2, 4 place de 
l’Europe

Invité d’honneur  Laurent Dauptain
69e Salon de Charenton

Culture

Espace Art et Liberté • 3, place des Marseillais Charenton-le-Pont • M° Liberté • Tél. 01 46 76 48 97
Vernissage le jeudi 12 décembre à 18h30

Entrée libre du mardi au vendredi de 13h à 18h - le samedi de 10h à 12h et de 13h à 18h
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ESPACE ART ET LIBERTÉ

71e Salon
de Charenton

Invité d’honneur : Yan Marczewski

EXPOSITION
du 12 décembre 2024 au 25 janvier 2025

Spectacle cabaret
Samedi 18 janvier à 20h
et dimanche 9 février à 16h
K Espace Toffoli, 73 rue de Paris

La compagnie Act'en Scène propose de 
nouveau son spectacle sous forme de 
cabaret. Il s'agit d'une mise en espace de 
textes de Bernard Dimey, poète 
Montmartrois, décédé en 1981, auteur 
entre autres de textes tels que Mon truc 
en plumes, Syracuse ou Mémère.

La réservation est conseillée au 06 80 
02 72 17 ou au 06 18 15 27 90. 
Entrée : 14 €, comprenant le spectacle 
auquel s'ajoute une assiette salée 
(viande, poisson, végétarien avec 
fromage) et une boisson.

Conférence
Jeudi 23 janvier à 19h30
K Espace Toffoli, 73 rue de Paris

La section Israël du Comité de jumelage 
propose une conférence titrée De la fin 
de l’empire Ottoman à la création de l’état 
d’Israël. L’historien Philippe Boukara 
reviendra sur l’histoire du mandat 
britannique sur la Palestine.

Participation aux frais : 10 euros à 
régler sur place ou adresser un chèque 
l’ordre du Jumelage Israël à Madame 
Frybourg, 48 avenue de Gravelle, 94220 
Charenton-le-Pont, tél. : 06 62 07 06 28.

71e Salon de Charenton
Jusqu’au 25 janvier
K Espace Art et Liberté, 3 place des Marseillais

Incontournable de la saison culturelle, le 
Salon est l’occasion de faire un tour 
d’horizon de la création locale et régionale 
dans sa diversité, de ses thèmes et de 
ses techniques. Peintures, sculptures, 
photographies, techniques mixtes, 
gravures, dessins sont au programme. 
Invité d’honneur cette année : Yan 
Marczewski.

Entrée libre du mardi au vendredi de 
13h à 18h, le samedi de 10h à 12h et 
13h à 18h.
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‹ AGENDA ›

Version audio 
du Charenton magazine 
sur www.charenton.fr

Charenton magazine
chez vous

En cas de non réception
de votre Charenton magazine,

merci d'en aviser la Mairie
au 01.46.76.47.93

ou par mail : cmag@.charenton.fr

Inscriptions à la
Newsletter de Charenton

Pour ne rien rater
de l'actualité municipale,

inscrivez-vous à la Newsletter.
Vous la recevrez toutes les semaines.

Inscriptions :
www.charenton.fr/newsletter

C'est à voir au T2R

 Dimanche 22 décembre  
Atelier d’auto-réparation de vélo par 
l’association "Roues libres" • de 14h à 18h 
K 84 quai des Carrières (parking Bobillot). 
Autres dates : dimanche 12 janvier (84 quai 
des Carrières), dimanche 19 janvier (place 
Aristide Briand), dimanche 26 janvier (84 
quai des Carrières) et dimanche 9 février 
(84 quai des Carrières).

 Mardi 24 décembre 
Permanence départementale • de 14h à 
17h 
Chaque mardi, ce service de proximité vise 
à simplifier et faciliter certaines de vos 
démarches. Sur rendez-vous au 3994. 
K Centre A. Portier - 21bis rue des 
Bordeaux

 Mardi 7 janvier 
Macao • à 15h
Ciné-conférence
K T2R, 107 rue de Paris

 Jeudi 9 janvier 
Vœux du Maire, Hervé Gicquel, aux 
seniors 
K T2R, 107 rue de Paris

 Vendredi 17 janvier 
Variations énigmatiques • à 20h30
Théâtre
K T2R, 107 rue de Paris

 Vendredi 24 janvie r
Superstrat • à 20h30
Danse
K Petit T2R, 107 rue de Paris

 Mercredi 29 janvier 
Moon • à 20h30
Théâtre
K T2R, 107 rue de Paris

 Vendredi 31 janvier 
Je sentais venir la tempête • à 20h30
Théâtre
K Petit T2R, 107 rue de Paris

 Jeudi 6 février 
T.C.H.E.K.H.O.V. • à 20h30
Théâtre
K Petit T2R, 107 rue de Paris

Macao © Mario Introia

Moon © Christophe Battarel

Superstrat © Patrick Berger

Tchekhov © DR

Variations Enigmatiques © Luc Bertau

Je sentais venir la tempête © DR
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CHARENTON DEMAIN 
Actualités diverses

Depuis quelques mois, un élu de l’opposition s’illustre par des propos sur ses démarches judiciaires 

contre la majorité municipale, sans toutefois, mais peut-être est-ce fait à dessein, livrer d’informations 

précises et cohérentes, pour finalement abandonner ses démarches. 

Une ex-adjointe, désormais opposante, a communiqué sur le dépôt d’une plainte contre le 1er adjoint 

au Maire, avançant des propos à "caractère sexuel" qui auraient été tenus il y a plus de deux ans et 

dont nous ne connaissons pas le contenu. Or, selon des informations recueillies, la plainte a été classée 

sans suite. Le 1er adjoint, qui se défend de toute faute, a déposé plainte pour dénonciation calomnieuse

.

Seule la justice est habilitée à se prononcer selon le principe de la présomption d’innocence.

Pour en revenir à l’actualité de nos actions pour la ville, les Charentonnais ont été nombreux à participer 

au Forum Santé à Toffoli en novembre qui a permis de rappeler l’existence de la Parent’aise, notre espace 

dédié à la parentalité, nos initiatives dans le cadre du Sport sur ordonnance et du Conseil Local de Santé 

Mentale, l’ouverture, en 2025, du nouveau Pôle Santé Gravelle/Jaurès grâce à la mise à disposition d’un 

local municipal de 450 m². Elle a aussi été l’occasion de présenter les avantages de la mutuelle de la 

Région Île-de-France. Enfin, le CCAS réfléchit à déployer une aide financière municipale pour faciliter 

l’accès à une mutuelle pour les Charentonnais de condition sociale modeste.

Joyeuses fêtes de fin d’année à vous et à vos familles.

CHARENTON PASSIONNÉMENT
6 démissions depuis que M. Gicquel est 
maire de Charenton : du jamais vu dans 
notre Ville !
Après la démission d’une adjointe au maire, de deux conseillers 

municipaux, c’est au tour de l’adjointe au maire en charge de la 

jeunesse, de la prévention, des violences faites aux femmes de 

rendre son écharpe et de quitter la majorité de M. Gicquel suivie 

de deux conseillères municipales. Les raisons de ces 3 dernières 

démissions sont très embarrassantes pour l’équipe municipale en 

place puisqu’une enquête a été ouverte pour "outrage sexiste et 

sexuel" à l’encontre de l’un des adjoints au maire.

Sachez que nous sommes attérrés et profondément choqués par 

cette situation.

Nous profitons de cette dernière tribune de l’année 2024 pour 

souhaiter, au nom de toute l’équipe de Charenton Passionnément, 

de très belles fêtes de fin d’année à toutes les Charentonnaises 

et tous les Charentonnais ainsi qu’à leurs familles et pensons 

également aux personnes isolées et aux plus démunis en cette 

période de fêtes.

Caroline CAMPOS-BRÉTILLON

Oriane OUTIN

Serge TOURCHIK

CHARENTON POUR TOU.TE.S !
Finances: que dira M. le Maire ?

Lors des débats budgétaires nationaux, les citoyens ont pu voir que la stratégie 

du gouvernement de M. Barnier, pour tenter de réduire le désastre financier dans 

lequel les gouvernements successifs de M. Macron ont plongé le pays, consiste 

à demander aux plus fragiles, aux classes moyennes et aux collectivités territoriales de faire des 

efforts colossaux. Les collectivités territoriales, dont les communes, qui, à la différence de l'Etat, sont 

contraintes d'équilibrer leur budget de fonctionnement sans pouvoir recourir à l'emprunt, se voient mises 

grandement à contribution (à hauteur d'une dizaine de milliards d'euros). Ce gouvernement, comme 

les précédents, prône donc la fin de l'autonomie financière des communes (principe constitutionnel 

fondamental), qui pourtant doivent prendre en charge toujours plus de missions en direction des 

habitants sans voir leurs moyens augmenter. 

Lors de chaque budget, à Charenton, la majorité municipale charge sans discontinuer sur le 

gouvernement pour justifier de la dégradation des comptes publics, à coups de communication 

persistants sur le fait que notre commune ne perçoit plus de Dotation Globale de Fonctionnement. 

Nous serons donc très attentifs pour le prochain budget de voir quel sera l'argumentaire de M. le 

Maire, membre de LR, qui soutient pleinement le gouvernement de M. Barnier. Quelle cohérence pour 

M. le Maire? Nous le verrons pour le prochain budget!

João Martins Pereira

jmartinspereira@charenton.fr

pscharenton@gmail.com

RADICALEMENT ENSEMBLE POUR CHARENTON !
Vive l’annee 2025 !

En cette période troublée, tant au niveau international que national, nous ne 

pouvons que nous réjouir de voir l’année se terminer. La trêve des confiseurs 

entre Noël et le jour de l'an sera bien méritée.

Revenons sur deux événements majeurs qui ont fortement perturbé les comptes de la nation française.

La crise sanitaire de la COVID-19, nous a complètement déstabilisés de 2020 à 2022. L'économie était 

au ralenti mais le "quoi qu'il en coûte" a permis de sauver la situation pour beaucoup d’entreprises 

et d’employés.

Puis, la guerre déclenchée en Ukraine par V. Poutine en 2022 a provoqué une forte inflation de l’énergie 

qui s'est répandue dans toute l’économie.

Dans ces temps incertains, la croissance a fortement baissé, les biens immobiliers ne se sont plus 

vendus…, et les recettes nationales se sont dégradées.

Avant d’en finir avec cette sombre année, il nous reste à attendre que la classe politique de notre 

pays devienne plus responsable et nous donne un budget 2025 au plus tôt.

Excellentes fêtes de fin d’année et très bonne année 2025 !

Francis Rodriguez-Lacam

‹ TRIBUNES DE LIBRE EXPRESSION ›

CONSTRUIRE L'AVENIR À CHARENTON 

Loïc Rambaud, conseiller municipal "les écologistes"
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CHARENTON ECOLOGIE 
Charenton en travaux, vers un futur plus vert 
et durable

Les travaux en cours, notamment la création des pistes cyclables rue de Paris et 

rue A. Croquette ainsi que l’aménagement de la place des Marseillais, suscitent 

des réactions. Sur les réseaux sociaux, certains expriment leur mécontentement face aux nuisances 

sonores et aux perturbations du quotidien. Ces préoccupations sont compréhensibles, mais elles reflètent 

les désagréments passagers d’une transformation nécessaire.

Ces projets traduisent une ambition forte pour Charenton: bâtir une ville plus sûre, plus verte et plus 

agréable. Les nouvelles pistes cyclables amélioreront la sécurité de tous les usagers, encourageront 

les mobilités douces et contribueront à réduire les émissions de gaz à effet de serre. Quant aux 

aménagements paysagers, ils offriront des îlots de fraîcheur et des espaces propices à la détente, 

surtout en été, essentiels face aux défis climatiques.

Certes, ces changements exigent des efforts à court terme, mais leur impact à long terme sera 

déterminant pour notre qualité de vie. Imaginons des rues où cyclistes, piétons et végétation cohabitent 

harmonieusement, des espaces publics verdoyants, et aussi des cours d’école végétalisées qui offrent 

à nos enfants un cadre d’apprentissage apaisant et durable.

Ensemble, faisons de cette transition une réussite. Parce que Charenton mérite un avenir durable, 

accueillant et innovant, à la hauteur des attentes d’une ville du futur.

Argentina DENIS, conseillère municipale, adenis@charentonlepont.fr

Mariages 
Avec tous nos voeux de bonheur
• Teddy STOUPAN et Lesly LIMA • David GUEZ et Lisa GHARBI • David 
PARIS et Céline CAPELLE • Benoît TANNEAU et Michella ARAUJO VIEIRA 
• Brandon QUIROS CASCANTE et Marianela ARROYO SALAS • Patrick 
DE PINA et Inès HOUHOU • Vincent BOUCHÉ et Valentina DZHERSON

Décès 
Avec nos sincères condoléances
• Sven STEFFENS • Josette RAMBAUD née MARCHAND • Daniel 
GIBAULT • Patrick LETHEUX • Michèle HUPPE • Paul JUPIN • Franck CABY-
GIRAULT • Menga LU • Catherine WOLF • André GUILLON • Jeannine 
DORDOIS née NIXON • Bernard DUPEYRAT • Michel BENSIMHON

Naissances 
Avec nos plus vives félicitations
• Anaya HUMERY • Marius RAMBOZ TOUSSAINT • Solal GOLDSTEIN • 
Levi MARCIANO • Ambre TRINIDAD-ABELLANDEDA • Levi BENAROCH 
• Clélia ESCRÏU TAPIOLES • Clarisse YILMAZ • Levi et Aviel ALIMI

RECENSEMENT
Vous venez d’avoir 16 ans, venez-vous faire recenser.
• Les jeunes garçons et filles nés en décembre 2008 : de décembre 2024 à mars 2025
• Ceux nés en janvier 2009 : de janvier 2025 à avril 2025
• Ceux nés en février 2009 : de février 2025 à mai 2025
Si vous veniez avant votre date anniversaire, nous ne pourrions pas enregistrer 
votre demande. Par contre, ceux qui ne se sont pas encore fait recenser et qui 
ont moins de 25 ans doivent venir en mairie afin de régulariser leur situation 
vis-à-vis du recensement militaire.
Pièces à fournir
• Carte nationale d’identité,
• Livret de famille des parents,
• Décret de naturalisation ou déclaration devant le juge d’instance, si acquisition 
de la nationalité française ou né(e) à l’étranger.
Cette démarche est obligatoire. Elle vous permettra par ailleurs d’obtenir une 
attestation indispensable pour présenter tous les examens (baccalauréat, permis 
de conduire, etc…).
Affaires civiles
Au 16 rue de Sully ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h15 à 
17h15 le samedi de 9h à 12h.

CHARENTON, LE CHANGEMENT !
Trois élues de l’équipe de la majorité 
«Charenton demain» démissionnent en 
raison de graves manquements éthiques 
et de comportements inacceptables.  
Elles dénoncent : 

• Des propos inappropriés : le 1er adjoint au maire a tenu, 

devant témoin, des propos à caractère sexuel envers une élue 

démissionnaire, avec plainte au pénal. 

• Une censure systématique : décision du Maire d’écarter une 

élue de sa délégation sans l’en  informer au préalable ni oralement 

ni par écrit, rétention d’informations, interventions scrutées et 

convocations répétées pour étouffer leur voix. Un harcèlement 

insupportable qui étouffe la démocratie. 

• Une perte de motivation : travailler aux côtés d’un Maire 

dont le comportement ne reflète plus les valeurs républicaines et 

démocratiques a entraîné une démoralisation profonde. 

Ces démissions sont un appel à la réflexion et à la responsabilité 

et mettent en lumière des pratiques inacceptables et la violation 

de la vie privée. L’heure est à l’action pour l’éthique et le respect 

de nos institutions. Nous refusons le silence face à cette situation 

scandaleuse !

Nous remercions chaleureusement la majorité silencieuse…

Adra El Harti, Rachel Gruber, Claudia Yango

CHARENTONNAIS ENGAGÉS

Mickaël Szerman

Président Charentonnais Engagés.




